

# ARTUR 20 KUNST ON TOUR IN MÜNCHBERG



IN DER FIRMA SCHOEDEL IN DER FRIEDRICH-SCHOEDEL-STRASSE IN MÜNCHBERG

## OFFENES ATELIER VON UDO RÖDEL

**30.09 - 01.10.2017**  
**11:00 - 18:00 UHR**

...und Ausstellung vom **02.10 - 15.10.2017**

**ZUR AUSSTELLUNGSERÖFFNUNG AM SAMSTAG 30.09.2017 UM 11:00 UHR LADEN WIR SIE HERZLICH EIN**

WIRD DAS **MUNCHBERGER SAXOFON QUARTETT** MIT MAREK OLSZOWKA SPIELEN DAZU WIRD **EDINA THERN** EINE PERFORMANCE „MODENSCHAU - MAL ANDERS“ DARBIETEN UND DAS **BISTRO PULSCHNITZ** WIRD DIE BEWIRTUNG ÜBERNEHMEN

**FINISSAGE AM 12.10.2017 UM 21:00 UHR**  
 MIT EINER DIASHOW „tierischdadadiaunddadadiaaqua“ VON **WILFRIED WALCH** BEGLEITET MIT EINER LITERARISCHEN PERFORMANCE VON **GERTI BAUMGARTEL** UND MUSIKALISCH UNTERLEGT AM KLAVIER VON **MARTIN GREIM** WIEDERUM MIT KLEINEN ABENDGETRÄNKEN VOM **BISTRO PULSCHNITZ**

## GASTKÜNSTLER

- SEBASTIAN WABMANN**
- JONAS HORNUNG**
- HELGA HOPFE**
- FRÄNKISCHE LICHTMALER**
- HARALD GOLDHAHN**

**AUSSTELLUNGSDAUER**  
**02.10.2017 - 15.10.2017**  
 DI - FR, 17:00 - 19:00 UHR  
 SONNTAGS 15:00 - 18 UHR



**UDO RÖDEL**  
 AUS MÜNCHBERG

BILDHAUEREI | MALEREI | ZEICHNUNG UND DESIGN

**Zur Person** 1947 geboren in Marktkeugast in Oberfranken/Bayern/Deutschland seit 1967 als Fachlehrer für Kunst und Werken tätig und seit 2002 als Dozent für Kunst am Staatsinstitut in Bayreuth.

Seit 1972 Kunst am Bau und zahlreiche Brunnenbauten für Industrie und Kommunen, zahlreiche Ausstellungen im In- und Ausland  
 1975 Eröffnung der Galerie in der Bärenschänke, seit 1982 Betreuung der "Galerie im Bürgerzentrum" der Stadt München, Leitung von Workshops und Gründung der „jungenKUNSTschule“ im Landkreis Hof.

Seit 1980 Entwicklung von Gebrauchsdesign für Handwerk und Industrie.  
 1999 1. kunstpreisträger des Landkreises Hof  
 Enge Zusammenarbeit mit dem Kronacher Lyriker Ingo Cesaro.

Ausstellungen in Arenzano, Bamberg, Bayreuth, Berlin, Cesky Krumlov, Coburg, Gera, Gerolzhofen, Helmbrechts, Himmelkron, Hof, Holfeld, Karlstadt, Kassel, Kleinostnitz, Klosterlangheim, Krakau, Kulmbach, Markredwitz, Markrodach, München, Mittelsteinach, Naila, Neudrossenfeld, Neuensatz, Oberuselbach, Oberaufelß, Pommerfelden, Prag, Pauen, Scheinfeld, Schwarzenbach/Saale, Schwarzenbach/Wald, Seib, Seibitz, Steinwiesen, Sutzbach-Rosenberg, Tektirag, Vaduz, Vinius, Weidesgrün, Wunsiedel, Würzburg und Zell.

www.udoroedel.de



**SEBASTIAN WABMANN**  
 AUS MÜNCHEN/BAYREUTH

SKULPTUR | GRAFIK UND MALEREI

**Zur Person** Öffentliche Ausstellungen im In- und Ausland / Organisator von Kunstausstellungen Leiter von Workshops und Seminaren im künstlerischen Bereich Fachberatung für Kunst im Staatlichen in der Landeshauptstadt München Organisator des Projektes K.I.D.S. (Kreativität in der Schule) der Stadt München Landesauschussmitglied des Bayerischen Lehrerverbandes BLLV (stellv. Landesfachgruppenleiter Fachlehrer, Leitung Abteilung musischen Schaffen) Mitglied im BBK München und Oberbayern

Die Skulpturen von Sebastian Wabmann sind alle mit der lärmenden, schnell arbeitenden Kettenäge aus Holzstämmen geschaffen. Die Wuchsform des Holzes gibt nur grob das Thema vor. Wabmann sagt sich das Holz für seine Gestaltungs Ideen zu Recht. Wie die Titel der Skulpturen aussagen, handelt es sich ausschließlich um Menschen. Seine Arbeiten haben alle Charakteristika einer Mensch-Metapher. Sie stehen als Metapher für den Menschen der Gegenwart und sein Dasein. Wabmanns Skulpturen sind Zeichen auf einem Gebiet, in dessen Kräften und Spannungsfeldern sich der Mensch zu deuten versucht. Eine Kunst die ins Leben zielt.

Ausstellungen in Arenzano, Bayreuth, Regensburg, München, Eschenbach, Gera, Helmbrechts, Himmelkron, Krakau, Kronach, Kulmbach, München, Neudrossenfeld, Vinius und München.

www.sebastian-wassmann.de



**JONAS HORNUNG**  
 AUS BAYREUTH

MALEREI | ZEICHNUNG UND FOTOGRAFIE

**Zur Person** 2004 - 2005 Gewinner an diversen Jugendwettbewerben in den Bereichen Kunst und Medien  
 2008 Ausstellung in der Hallermühle in Lehen  
 2013 Ausstellung Bürgerzentrum Münchberg mit dem Thema „Abstrakte Malerei und Grafik“  
 seit 2013 Dozent beim Kunstkurs „Osterworkshop“, Mitglied bei Focus Europa, Teilnahme am Kultursommer Bad Berneck, Ausstellung in Arenzano, Savona und in Bayreuth  
 2014 Gastdozent für die Uni Hof (Münchberg) für die Themenbereiche Tiefdruck und Hochdruck  
 seit 2014 intensives Arbeiten mit Fotografie  
 2015 - 2016 einjährige Einzelausstellung in dem Büro des Mitglieds des Deutschen Bundestages (MdB) Hartmut Koschyk  
 2017 Kunstl. Beitrag des Projektes „Wunsiedel ist Bunt“ der Mittelschule Wunsiedel gegen Rassismus

„Meine Kunst soll dem Betrachter ein in sich stimmiges Bild vermitteln. Kein Bildelement soll das andere ausgrenzen, übertrumpfen oder das Bild dominieren. Nicht nur in der Malerei, sondern auch in der Fotografie und in Zeichnungen versuche ich dieses Ziel vor Augen zu haben.“



**FRÄNKISCHE LICHTMALER**

FOTOGRAFIE

Die Fränkischen Lichtmaler sind eine Gruppe von Menschen, die sich intensiv der Fotografie in ihren vielfältigen Facetten widmen. Die Gruppe formierte sich aus Foto-Workshops, die der Kunstverein Hof 2014 und 2015 veranstaltete und ist offen für Leute, die sich für das weite Feld der Fotografie begeistern.  
 Das Interesse der Mitglieder an der Fotografie reicht von künstlerisch ambitioniert über technisch interessiert bis wissenschaftlich experimentell. Bei den Treffen werden gegenseitig Kenntnisse vermittelt und Tricks verraten – sowohl in Bezug auf die Kameras und ihre effektive Nutzung als auch im Umgang mit Bearbeitungsprogrammen am Computer.

Daniel Esselbach, Gerd Dähne, Volker Gelbrich, Lothar Häckel, Brigitte Hager, Dietmar Harms, Harry Kurz, Manfred Laubmann, Jan-Dirk Müller-Esdohr, Thomas Rubner, Mike Schwötzer

www.fraenische-lichtmaler.de



**HELGA HOPFE**  
 AUS MAINLEUS

MALEREI

**Zur Person** 1938 in Oelsnitz im Vogtland geboren. Studium in Leipzig, danach als Lehrerin in den Fächern Sport und Kunsterziehung tätig. Seit 1985 intensive künstlerische Betätigung und Weiterbildung. 1996 Umzug nach Mainleus. Eröffnete 2003 ihr Atelier im Haus Schmeilsdorf. Unter ihrer Anleitung können Menschen mit Behinderung ihre künstlerische Kreativität entfalten.

„Der Künstler muss Licht senden in die Tiefe des menschlichen Herzens“ Robert Schumann  
 Diese weisen Worte sind zur Maxime meines künstlerischen Lebensweges geworden. In meinen Werken geht es mir nicht um abbildhafte Darstellung ohne Aussagekraft. Erinnerungen, Gefühle, Freude, aber auch Trauer, tiefe Empfindungen und Standpunkte zu bedeutungsvollen Erlebnissen sollen eine künstlerische Entsprechung finden. Meine Werke ordne ich einer „halbgegenständlichen“ Kunst zu. Die Wirklichkeit manipulierte ich mit linearen Gestaltungskomponenten, verwende stimmungsvolle und oft leuchtende Farbkompositionen. Mit Formen zu spielen, lässt meiner Fantasie viel Raum und Vielseitigkeit in der künstlerischen Gestalt.

www.helgahopfe.de



**HARALD GOLDHAHN**  
 IN ERINNERUNG

MALEREI

**Zur Person** Geboren 1955  
 1982-84 Fachoberschule Gestaltung Nürnberg  
 1984-90 Hochschule für Gestaltung Offenbach am Main  
 Seit 1990 freiberuflich als Künstler und Musiker tätig  
 am 13. Dezember des Jahres 2009 verstorben



**ARTUR 20**  
**OFFENES ATELIER RÖDEL**  
**30.09 - 01.10.2017** **11:00 - 18:00 UHR**

**& ...und Ausstellung vom 02.10 - 15.10.2017**

**SOWIE KÜKO PRÄSENTATION**

**SABINE GOLLNER**  
**BARBEL QUEHL**  
**DR. CHRISTINE GEIER**  
**ANNETTE HAHNLEIN**  
**SABINE SCHÜLLER**

www.kueko-fichtelgebirge.de

IN DER FIRMA SCHOEDEL IN DER FRIEDRICH-SCHOEDEL-STRASSE IN MÜNCHBERG

- ANFAHRT
- Von der Autobahnausfahrt Münchberg Süd nach Münchberg fahren. Verlassen Sie den Kreislauf an Ortsteingang an der 3. Ausfahrt.
  - Fahren Sie in die Friedrich-Schoedel-Straße.
  - Biegen Sie nun am Ende links ab in den Innenhof der Firma Schoedel. Fahren Sie rechts bis zum Atelier.

